

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Dari hasil analisis yang telah dilakukan oleh peneliti mengenai nilai-nilai persahabatan dalam novel *Shima wa Bokura to*, terdapat kesimpulan yang dapat ditarik dari penelitian ini sebagai berikut :

Beberapa unsur intrinsik yang dibahas dalam penelitian ini dipilih untuk menghubungkan keterkaitannya dengan nilai persahabatan yang ada di dalam novel *Shima wa Bokura to*. Unsur-unsur tersebut yaitu tema, tokoh penokohan, latar, dan amanat.

Dari unsur tema dapat dilihat bahwa keterkaitan tema yang dipilih yaitu persahabatan, ternyata memang berdasarkan keadaan yang benar-benar nyata pada lingkungan sekitarnya. Dari unsur tokoh penokohan, bisa diketahui suatu hubungan persahabatan dapat tercipta karena didukung oleh watak setiap individunya. Dari unsur latar tempat memperlihatkan bahwa tempat memiliki peran penting sebagai wadah sebuah interaksi sosial itu terjadi. Dari unsur amanat, peneliti ungkapkan bahwa manusia adalah makhluk sosial yang tidak bisa hidup sendiri tanpa adanya bantuan maupun interaksi dengan orang lain.

Selanjutnya dengan menggunakan teori interaksi sosial dalam ilmu psikologi sosial, peneliti mencari nilai persahabatan yang ada dalam novel *Shima wa Bokura to*. Terdapat lima poin nilai-nilai persahabatan yang terdapat dalam novel *Shima wa Bokura to*, yaitu sebagai berikut :

1. Pengertian adalah rasa saling mengerti antar individu, seperti mengerti pada hal-hal yang disenangi maupun dibenci, hal-hal yang dibutuhkan ataupun diinginkan, dan sebagainya.
2. Kepercayaan adalah unsur yang membentuk sebuah persahabatan, sebuah rasa yang menuntut setiap individu untuk saling percaya dan mempercayakan apapun antar sahabat.
3. Kerjasama adalah rasa maupun keinginan dari masing-masing individu untuk bersedia saling membantu dalam melakukan suatu hal untuk mencapai tujuan yang sama.
4. Loyalitas adalah suatu unsur persahabatan yang meliputi simpati, peduli, serta hubungan timbal balik terhadap seseorang untuk menyusun tujuan bersama.
5. Kejujuran adalah suatu rasa yang berhubungan dengan pengertian tentang sebuah kebenaran, keterbukaan, keterusterangan, dan lain sebagainya.

Pada penelitian ini, peneliti dapat menyimpulkan bahwa dalam novel *Shima wa Bokura to* memang terdapat nilai-nilai persahabatan karena melihat adanya interaksi yang terjadi di antara tokoh-tokohnya. Nilai-nilai persahabatan yang terdapat dalam novel ini juga sebenarnya memiliki kesinambungan satu sama lain, seperti sebuah nilai kejujuran dan nilai pengertian apabila kedua unsur tersebut disatukan akan menimbulkan kepercayaan. Selain itu, sebuah kepercayaan antar individu juga dapat membuat hubungan tiap individu itu kuat, sehingga nantinya akan muncul

yang disebut dengan loyalitas. Lalu apabila dalam loyalitas dan kesetiaan pada masing-masing individu itu disatukan, nantinya akan melahirkan sebuah kerjasama antar individu tersebut.

## **B. Saran**

Terlepas dari keterbatasan data yang dimiliki oleh peneliti, diharapkan hasil penelitian ini dapat bermanfaat dan menambah wawasan untuk penelitian selanjutnya. Adapun saran dari peneliti, apabila selanjutnya ada yang ingin meneliti dengan mengambil objek penelitian yang sama, supaya calon peneliti dapat mengupas tuntas lebih dalam tentang persahabatan dan konflik persahabatan yang terjadi, baik di dalam novel ataupun manga. Seperti membahas pertengkaran antar sahabat lalu bagaimana penyelesaian konflik tersebut dengan mengaitkan nilai-nilai persahabatan.